

Avanza desarrollo de agroparques (Reforma 27/10/14)

Avanza desarrollo de agroparques (Reforma 27/10/14) Por Monserrat Bosque Cd. de México México (27 octubre 2014).- Como parte del componente Sistema Nacional de Agroparques, la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) se encuentra en vías de desarrollar tres proyectos, en Chiapas, Aguascalientes y Nayarit. Julio Cesar Rodríguez, director general de Logística y Alimentación de la Sagarpa, aseguró que, desde que anunció la puesta en marcha de este componente, se ha comenzado a trabajar principalmente en estos proyectos de agroparques, donde ya se ha avanzado en los análisis y estudios de viabilidad, y se ha comenzado a trabajar en la creación de la infraestructura. "Son proyectos de largo plazo y vamos avanzando poco a poco, pero podemos decir que estos tres, en los que colaboramos Gobierno federal y estatales, son los que van más adelantados, y creemos que podrían ya estar operando para el 2018", dijo. En el caso del agroparque de Tapachula, Chiapas, ya se tienen cartas compromiso firmadas con al menos siete agroindustrias enfocadas en productos como plátano, mango, soya, palma de aceite, entre otros. Rodríguez destacó que la meta de este componente es la creación y fortalecimiento con infraestructura de 16 agroparques en México en el mediano plazo. Además de los que se encuentran en desarrollo, se tienen proyectos para otros en Sinaloa y Veracruz, y también se busca consolidar los ya existentes en Querétaro y Nuevo León. Subrayó que el desarrollo de estos 16 proyectos supone la creación de 9 mil empleos para el País. El funcionario destacó que, dado que las mermas durante el proceso postcosecha pueden llegar a alcanzar hasta 40 por ciento de la producción, desarrollar proyectos como éstos, que hagan más eficiente la logística a lo largo de las cadenas de producción, son fundamentales para reducir dichas mermas. "La aportación a la disponibilidad de alimentos y, por ende, a la seguridad alimentaria, con este tipo de proyectos enfocados a fortalecer las cadenas productivas y la logística en la agroindustria es enorme, porque mejorar en estos rubros supone reducir considerablemente las mermas y con ello, aumentar la oferta de alimentos sin tener que producir más de ellos", explicó. Para 2014, dicho componente contó con un presupuesto de alrededor de mil millones de pesos, y se esperan recursos similares para el ejercicio de 2015. Rodríguez afirmó que, además de la creación del Sistema Nacional de Agroparques, para aumentar la competitividad en el sector agroalimentario, se impulsa una mayor inversión en equipamiento y reducción de las pérdidas posteriores a la cosecha. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo